



Recorte, pero a la capacidad de gasto federal

■ Mañana y el viernes los senadores del PRI en su plenaria probablemente analicen el contenido del documento que presentará Francisco Labastida donde está la visión del tricolor para la negociación del paquete económico.

El jueves y viernes en la Ciudad de México, especialmente en la sede del PRI, que encabeza **Beatriz Paredes**, se realizará la plenaria de los integrantes de este partido en el Senado, coordinados por **Manlio Fabio Beltrones**, y probablemente el contenido del documento que presentará el senador **Francisco Labastida** será un primer anticipo de por dónde viene la visión del tricolor para la negociación del paquete económico.

La incorporación de la senadora por Tamaulipas **Amira Gómez**, como secretaria de la Comisión de Hacienda, en sustitución del hoy gobernador electo de Querétaro, **José Calzada**, hizo suponer que ella sería la coordinadora económica del grupo; sin embargo, los legisladores priistas saben que le tomará tiempo entrar a todos los temas y por ello encomendaron a **Labastida** realizar el documento que fija su diagnóstico y propuesta en materia de fomento al empleo, crecimiento, reacomodo de las finanzas públicas y alternativas a mediano y lar-

go plazos para afianzar el desarrollo del país.

Le puedo anticipar que un elemento fundamental es el diagnóstico.

El documento de **Labastida** señala que en 2000 el presupuesto ascendía a 1.3 billones de pesos y

hoy alcanza 3.2 billones, por lo que aún al considerar el efecto de la inflación, resulta sorprendente que la capacidad de gasto federal tenga el mismo o escaso resultado de entonces.

Al desglosar en qué se gasta, se informa de la obesidad del gobierno federal. Una dependencia como la Secretaría de Gobernación, que encabeza **Fernando Gómez Mont**, tenía tres subsecretarías y cinco direcciones generales, hoy tiene cinco subsecretarías y diez direcciones, que aparentemente realizan las mismas funciones que tiene asignada la dependencia.

De un análisis similar en toda la estructura de gobierno concluyen que las delegaciones de las Secretarías simplemente salen sobrando, en parte porque le arrebatan o compiten en poder político a los gobernadores en su casa y,

en parte porque son un gasto innecesario. Así, anticipo que la propuesta será *mocharle* un tercio de la administración del presupuesto

al gobierno del presidente **Felipe Calderón**, para que éste, sea ejercido directamente por los estados y, claro, en menor medida los municipios. No suena difícil, ¿o sí?

De Fondos a Fondos

Denúncienlos!.. fue la invitación que lanzó ayer el presidente **Felipe Calderón** a los empresarios asistentes a la inauguración de la Expo Compras de Gobierno, poco más de dos mil sólo en el acto inaugural entre oficiales mayores y directores de adquisiciones, entre otros, de las más de 250 dependencias que conforman el sistema de contrataciones y compras gubernamentales.

Los mensajes no dichos son interesantes, no sólo por el foro, sino por los asistentes, pues ahí estaban **Salomón Presburger**, presidente de la Concamin; **Ricardo González Sada**, presidente de Coparmex; **Ignacio Deschamps González**, presidente de la ABM; **Miguel Marón Manzur**, presidente de Canacintra;



Continúa en siguiente hoja

Mario Sánchez, presidente de Concanaco, pues el relanzamiento del programa sobre el que ha trabajado de manera directa e intensa el secretario de Economía, **Gerardo Ruiz Mateos** y, también el titular de Hacienda, **Agustín Carstens**, parece que les responde en directo a todos los que anticipan cambios, muchos cambios en el gabinete legal y ampliado.

El que tuvo que dar su teléfono, *mail* y hasta información personal fue **Salvador Vega**, secretario de la Función Pública, pues en el exhorto al sector privado para que denuncien a los funcionarios federales o de cualquier orden de gobierno que promuevan la política del diezmo, acabó pidiendo que las envíen y si no contestan a Los Pinos, con domicilio conocido... ¡que tal!

Por cierto, 40% de los 350 mil millones de pesos que corresponde a compras de gobierno al sector privado presupuestadas y ajustadas de recorte, corresponde a tres dependencias: Pemex que dirige **Jesús Reyes Heróles** (presente en el evento), el IMSS que dirige **Daniel Karam**, y la CFE, bajo el mando de **Alfredo Elías Ayub**. De ahí que es importante el empate y coordinación entre las dependencias para que se logre el objetivo de que las compras a Mipymes pase de 20% a 30% en este año.

El documento fija su diagnóstico y propuesta en materia de fomento al empleo, crecimiento y reacomodo de las finanzas públicas, entre otros temas.

Resultó sorprendente el equipo del subsecretario de las Pymes, **Heriberto Félix**, pues logró en menos de un mes montar la expo al coordinar 50 de las dependencias más importantes, para que pueda conocerse la propuesta integral de éstas. Hay en prerregistro nueve mil 500 personas y ayer asistieron cinco mil 100 personas. Hay interés, ¿no cree?

El Grupo Brisas Hotels and Resorts, que preside **Antonio Cosío Pando**, ha invertido en cuatro años 70 millones de dólares a su grupo está en la última etapa de remodelación de algunos.

Los trabajos de rebosamiento y rediseño ambiental se han realizado de manera artesanal para "rejuvenecer" algunos de los más emblemáticos y a pesar del entorno económico, han asegurado contar con el presupuesto para incorporar el servicio de *spa* en cada unidad que les permita ofrecer servicios de valor agregado a sus clientes de siempre y potenciales.